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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Президент "Норильского никеля" Андрей Клишас провел ряд рабочих встреч в поселке 
Диксон 

24 ноября президент ОАО "ГМК "Норильский никель" Андрей Клишас совместно с 
руководителями Заполярного филиала компании совершил рабочую поездку в Таймырский 
поселок Диксон. Об этом сообщает пресс-служба Заполярного филиала "Норильского 
никеля". 
  Президент компании и представители администрации поселка провели ряд рабочих 
встреч с трудовыми коллективами бюджетных и промысловых организаций, руководством 
воинской части, которая дислоцируется на Диксоне. Он также ознакомился с состоянием 
морского порта и инфраструктурой поселка. В частности осмотрел котельное хозяйство, 
дизельгенераторную подстанцию, посетил церковь, школу и картинную галерею. 
  На встрече с работниками бюджетной сферы и представителями промысловых 
хозяйств обсуждали возможность распространения действия социальных программ, 
реализуемых в Дудинке и Норильске, на жителей Диксона, в частности программы 
переселения на "материк". Также Клишас обсудил проблемы северного завоза, привлечения 
молодых рабочих кадров в поселок, добычи рыбных ресурсов. Он рассказал об основных 
стратегических планах компании и перспективах развития территории. 
  Во время посещения морского порта президент компании обсудил со специалистами 
возможности реконструкции причала и его оснащения современным оборудованием для 
приема и перевалки грузов различного назначения. Модернизация порта позволит обеспечить 
его полноценное функционирование в части обеспечения поселка всем необходимым. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Надо разобраться  
Главы Норильска и Таймыра Сергей Шмаков и Сергей Батурин, а также президент 

компании «Норильский никель» Андрей Клишас встретились с жителями Дудинки. Состояние 
федеральной трассы между нашими городами, сеть магазинов «Подсолнух» — эти и другие 
темы были в центре обсуждения. 

Жители Дудинки к встрече отнеслись серьезно: в зал, где она проходила, пришлось 
принести дополнительные стулья. Одна из главных тем беседы — стратегия развития 
компании «Норильский никель». «Все, что выгодно «Норильскому никелю», выгодно 
Российской Федерации и, соответственно, Норильску и Таймыру. Ведь компания платит в 
бюджет более трех миллиардов долларов налогов», — сказал Андрей Клишас. 

Сергей Шмаков отметил, что «Норильский никель» — не только градообразующее, но и 
районообразующее предприятие, принимающее активное участие в жизни и развитии 
Норильска и Таймыра. В первую очередь речь идет о реализации социальных программ и 
четырехсторонних соглашений. Норильск и Таймыр в последнее время тоже существенно 
упрочили сотрудничество. В качестве примера глава города привел создание в Оганере 
нового радиологического центра, который сможет принимать не только норильчан, но и всех 
жителей муниципального района, включая Туруханск и Игарку. Вместе с тем он подчеркнул: 
для того чтобы взаимодействие Норильска с Таймыром стало еще более эффективным, 
нужно, помимо прочего, отремонтировать федеральную трассу между двумя городами — этот 
вопрос был поднят во время недавнего визита на Таймыр Сергея Шойгу. 

Дудинцев, естественно, интересовало развитие инфраструктуры Таймыра. Так, 
например, был задан вопрос, будет ли и в Дудинке магазин торговой сети «Подсолнух», 
открытой в нашем городе «Норильским никелем». Андрей Клишас ответил, что у него 
сложилось впечатление, что у сети сейчас не все в порядке. Не все покупатели довольны. 
Сначала надо разобраться, в чем проблема: в цене, в ассортименте или в чем–то еще, а 
после уже воплощать в жизнь планы по расширению торговой сети, в том числе и в Дудинке. 

«Заполярная правда» 
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Представлен отчет по исполнению бюджета Таймыра за 9 месяцев года 
На заседании постоянной комиссии Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета 

депутатов по финансам, бюджету, налогам, экономической политике, собственности и 
предпринимательской деятельности представили отчеты об исполнении бюджета района за 9 
месяцев года. Об этом сообщили в районном управлении общественных связей.  
  На 100% освоены краевые бюджетные средства, направленные на приобретение 
кочевого жилья в виде балка либо выплаты компенсации расходов на изготовление и 
оснащение кочевого жилья. Также полностью освоены средства, направленные Таймыру из 
бюджета Красноярского края на проведение праздников День оленевода, День рыбака, и 
средства, направленные на приобретение медицинских аптечек лицам из числа коренных 
малочисленных народов Севера, осуществляющих вид традиционной хозяйственной 
деятельности – оленеводство. Всего на эти цели потратили порядка 5,8 млн. руб.  

Средства, направленные на выдачу социальных выплат при изъятии особи волка из 
естественной среды его обитания, освоены на 99,4%. Также приблизилась к отметке в 100% 
реализация мероприятий, осуществляемых за счет краевого бюджета по обеспечению 
средствами связи, а также предоставлению финансовой поддержки на компенсацию части 
затрат на оплату потребления электроэнергии, связанного с производством 
сельскохозяйственной продукции, на компенсацию части затрат, связанных с реализацией 
мяса домашнего северного оленя и промысловой продукции.  
  Согласно докладу Сергея Попова, исполнение плановых показателей по расходам 
бюджета района по обеспечению населения и учреждений топливно-энергетическими 
ресурсами составило 92%. В рамках долгосрочной целевой программы "Развитие субъектов 
малого и среднего предпринимательства в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном 
районе" на 2011-2013 годы на 100% освоены средства на предоставление субсидий вновь 
созданным субъектам малого предпринимательства на возмещение части расходов, 
связанных с приобретение и созданием основных средств и началом коммерческой 
деятельности, а также субсидий на возмещение части затрат субъектов малого и среднего 
предпринимательства, осуществляющих сельскохозяйственную деятельность, по оплате 
работ, связанных с сертификацией, регистрацией или другими формами подтверждения 
соответствия сельскохозяйственного производства требованиям законодательства РФ. 

На 85% исполнены мероприятия по организации и проведению обучающих программ 
для субъектов малого и среднего предпринимательства, а также граждан, желающих 
заняться сельскохозяйственной деятельностью. Всего в отчетном периоде обучение прошли 
17 человек. 
  Кроме того, по итогам конкурса муниципальных программ на софинансирование 
мероприятий по поддержке и развитию малого и среднего предпринимательства району 
распределена субсидия в размере 3,39 млн. руб., освоение данных средств запланировано на 
4 квартал текущего года и следующий год. 
  На 2012 год на осуществление функций подведомственного управления по исполнению 
северного завоза, поддержке малого и среднего бизнеса, субсидированию части затрат по 
обеспечению основными продуктами питания сельских поселений района запланированы 
средства аналогичные бюджетной смете текущего года. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Депутаты провели рейдовую проверку 

В Дудинке продолжается комплексная работа, направленная на повышение уровня 
комфортности проживания людей с ограниченными физическими возможностями.  

 В Администрации города в марте 2011 года был разработан и утвержден сводный план 
мероприятий по формированию доступной среды для инвалидов на территории 
муниципального образования «город Дудинка». Согласно этому плану до конца декабря в 
городе должен быть предпринят ряд мер, облегчающих передвижение по Дудинке и поселкам 
маломобильной категории жителей. 
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23 ноября рабочая группа, созданная по поручению Главы города Алексея Дьяченко и 
включающая в себя депутатов Дудинского городского Совета, совершила рейдовую проверку, 
цель которой – выполнение вышеназванного плана. Депутаты обследовали входные 
помещения торговых объектов и объектов социальной инфраструктуры, а также учреждений 
культуры, спорта и бытового обслуживания населения города, которые требовалось 
оснастить поручнями и нескользящим покрытием. Помимо этого рабочая группа изучила 
состояние территории, прилегающей к данным объектам, которая должна своевременно 
очищаться от снега и по мере необходимости обрабатываться противогололедными 
материалами. 

«Информация, полученная во время депутатской проверки, будет проанализирована и 
озвучена на расширенном совещании городской администрации, которое состоится на 
следующей неделе», - подытожил первые результаты рейда рабочей группы заместитель 
Председателя Городского Совета Павел Морозов. 

АСДГ 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Молодежь Норильска пообщалась с главой города 
Глава Норильска Сергей Шмаков обсудил с молодежью приоритетные направления 

социально-экономического развития города. Об этом сообщили в пресс-службе аппарата 
градоначальника.  

 На встречу, которая состоялась в Городском центре культуры, собрались 150 молодых 
людей. Сергей Шмаков рассказал о приоритетных направлениях работы муниципалитета в 
области молодежной политики, культуры и спорта, а также о мерах социальной поддержки 
молодежи. В частности, о долгосрочных муниципальных целевых программах "Молодежь 
города Норильска" (объем финансирования в 2011 году – более 6,5 млн. руб.) и "Одаренные 
дети" (объем финансирования в 2011 году – более 6 млн. руб.). 

 Глава города ответил на вопросы молодых людей. Присутствующие интересовались 
участием в программе "Обеспечение жильем молодых семей", предоставлением жилья 
приезжим молодым специалистам, развитием спорта, дальнейшим благоустройством города 
и окраской фасадов, введением рецептурной продажи кодеиносодержащих препаратов, 
ужесточением борьбы с продажей алкогольной продукции и табачных изделий 
несовершеннолетним, а также курением и распитием спиртных напитков в общественных 
местах.  

 Глава Норильска отметил продуктивность встречи и призвал молодежь активнее 
участвовать в общественной и политической жизни города. "Я доволен результатами встречи 
с молодежью – именно им предстоит строить будущее Норильска. С удовлетворением 
отметил для себя, что многие вопросы, которые сегодня были заданы, уже решены, либо 
находятся в работе – это говорит о том, что мы движемся в нужном направлении. К примеру, 
вопрос обеспечения жильем приехавших по приглашению молодых специалистов – раньше 
это происходило достаточно хаотично, и приехавшим с "материка" приходилось ждать какое-
то время, прежде чем им вручали ключи от служебной квартиры. Сегодня этот вопрос решен 
– если Норильск остро нуждается в каком-либо специалисте, и мы приглашаем его из другого 
города, то служебное жилье будет предоставляться с момента приезда в город", – 
подчеркнул Сергей Шмаков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

200 контейнеров нового образца "Заполярный" доставил в Дудинку из Шанхая 
Собственный дизель-электроход "Норильского никеля" "Заполярный" вернулся из Шанхая. 

Очередной рейс по восточной части Северного морского пути прошел удачно.  
 "Заполярный" доставил в Дудинку 200 контейнеров нового образца, произведенных в 

Китае по специальному заказу Заполярного транспортного филиала компании.  
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 Начальник отдела по ремонту и техническому надзору за контейнерным парком ЗТФ ГМК 
Игорь Петров, участвовавший в приеме первого опытного образца контейнеров в Китае, 
подчеркнул: "Это абсолютно новые контейнеры, которые изготовлены с расчетом на суровые 
погодные условия Крайнего Севера и могут эксплуатироваться при температуре ниже -50ºС". 

 Контейнеры ИСО-1СХ отличается от других в контейнерном парке. Они вдвое ниже 
стандартных контейнеров. Их высота составляет 1280 мм вместо обычных 2561 мм, что 
позволяет обеспечить более полную загрузку по внутреннему объему. 

 Наличие съемной крыши – еще одна особенность новых контейнеров. Теперь в 
специализированных контейнерах можно будет размещать грузы, такие как помольные шары 
для шаровых мельниц, колесные пары ж/д подвижного состава, изложницы, ферросплавы и 
другое. Контейнеризация этих грузов позволит снизить расход сепарационных и крепежных 
материалов, ускорить обработку судна за счет укрупнения грузового места. 

 Благодаря конструкции, погрузо-разгрузочные работы контейнеров можно проводить как 
сверху через съемную крышку, так и через дверцы, поэтому в процессе может быть 
задействован максимально возможный ряд погрузо-разгрузочной техники, что обеспечит 
большую производительность работ. 

 В соответствии с принятой концепцией обновления контейнерного парка компании и 
контейнеризации металлопродукции, в 2012 году ЗТФ планирует закупить еще 2000 новых 
контейнеров марки ИСО-1СХ, что позволит полностью обеспечить филиал контейнерами 
данного типа. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярском крае запретят продавать кодеин без рецепта  

В Красноярском крае запретят продавать кодеиносодержащие препараты без рецепта. 
Такое решение депутаты Заксобрания приняли сегодня, 24 ноября, на заседании комитета по 
здравоохранению, спорту и туризму. Окончательное решение по вопросу вынесет сессия 
Заксобрания. Напомним, она станет последней для нынешнего созыва краевого парламента. 

Таким образом, с 1 января 2012 красноряцы смогут покупать кодеиносодержащие 
препараты только по рецепту. Ранее продажу кодеина ограничить планировали с 1 июня 2012 
года. «Чем быстрее мы это сделаем, тем лучше», — заключил министр здравоохранения 
Вадим Янин. 

Кроме того, депутаты поинтересовались у министра, откликнулся ли кто-нибудь на его 
просьбу добровольно приостановить продажу кодеина без рецепта. Получив утвердительный 
ответ, депутаты предложили министру поблагодарить фармацевтов. Он согласился с 
предложением. 

«Лаборатория новостей» 
 
Краевое правительство разработает новые программы развития Сибири  

В ближайшее время краевое правительство разработает новые региональные программы 
развития Сибири. Об этом 24 ноября рассказал журналистам депутат Законодательного 
собрания Красноярского края Алексей Клешко. 

Задание на разработку новых краевых программ поступило от премьер-министра 
Владимира Путина во время его встречи с министром МЧС России Сергеем Шойгу, которая 
прошла 23 ноября в Москве. 

«Для нас очень важно, что федеральное правительство проявляет такой большой интерес 
к теме развития Сибири. При их поддержке построен перинатальный центр, кардиологический 
центр, но сейчас необходим переход от точечных мер к комплексному, системному подходу. 
И наш край сейчас становится той площадкой, где будут вырабатываться предложения по 
развитию всей Сибири», — отметил Клешко. 

В ближайшее время будут разработаны новые целевые программы. Одной из них станет 
развитие транспортной и социальной инфраструктуры, а также развития производства. «Это 
должно быть так называемое „умное“ производство, которое нацелено не только на добычу 
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сырья, но и на его серьезную переработку, чтобы можно было создавать здесь 
„интеллектуальную“ продукцию», — пояснил Алексей Клешко. 

«Лаборатория новостей» 
 
Среднюю зарплату учителей в Красноярском крае доведут до 25,7 тыс. рублей  

Заработную плату учителей в Красноярском крае еще раз повысят. 24 ноября во время 
заседания комитета по образованию, науке и культуре Законодательного собрания 
Красноярского края об этом рассказала первый заместитель министра образования Светлана 
Маковская. 

При корректировке бюджета на 2012 год между первым и вторым чтением на повышение 
заработной платы учителям были выделены дополнительные средства и она будет доведена 
до 25,7 тыс. рублей, что равно средней зарплате с сфере экономики. Ранее министр 
экономики и регионального развития Анатолий Цыкалов заявлял о повышении зарплаты 
бюджетников до 21,5 тыс. рублей. 

Всего же на нужды образования в 2012 году планируется потратить на 1,7 млрд рублей 
больше, чем планировалось первоначально. Как отметил председатель заседания Василий 
Нечаев, эта сумма почти на 2 млрд больше, чем в 2011 году, что позволит решить больше 
проблем. В основном, кроме зарплаты учителей деньги планируется потратить на 
строительство и реконструкцию 6 школ и 2 детских садов, а также постройку спортивного зала 
в общеобразовательной школе ЗАТО Железногорск. Принятые меры, например, позволят 
практически полностью решить проблему нехватки мест в детских садах в Ужуре. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Пенсионный возраст в РФ остается прежним - Медведев 

Президент России Дмитрий Медведев на встрече со СМИ Северо-Западного федерального 
округа заявил, что вопрос о повышении пенсионного возраста в стране можно обсуждать 
только после детального социально-экономического анализа. По его словам, никаких 
решений по этому вопросу властями РФ не принималось, равно как и об увеличении трудовой 
недели. Как сказал глава государства, никто не собирается увеличивать трудовую неделю, 
даже если это хочется отдельным предпринимателям. 

 Д.Медведев убежден, что тему повышения пенсионного возраста необходимо обсуждать с 
людьми.  "Да, во всем мире происходит повышение пенсионного возраста, это правда. Но у 
нас никаких решений, ни формальных, ни неформальных не принято", - подчеркнул 
президент. 

 Сейчас в России возраст выхода на пенсию для мужчин составляет 60 лет, для женщин - 
55 лет. 

 Премьер-министр РФ Владимир Путин также ранее заявлял, что в ближайшей перспективе 
правительство не будет поднимать пенсионный возраст. На встрече с пенсионерами 17 
ноября он отметил, что такой шаг предпринят практически во всех странах Европы, однако 
подчеркнул, что в России такой необходимости "пока нет". 

 В свою очередь статс-секретарь - замглавы Минздравсоцразвития РФ Юрий Воронин 
озвучил некоторые предложения министерства по изменению действующего порядка расчета 
трудовой пенсии по старости. По его словам, это позволит ввести удобную систему выхода на 
пенсию. Суть инициативы такова: после выработки определенного положенного стажа 
россиянин будет получать полную пенсию. Если он не доработает нужное количество лет, то 
пенсия будет оформляться в размере, пропорциональном фактически отработанному стажу. 
При этом возраст оформления пенсии после 55-60 лет никакого юридического значения иметь 
не будет. 

/Финмаркет/   
Путин обозначил три основных принципа работы единороссов в новой Госдуме  

Основными принципами работы фракции "Единой России" в новой Государственной думе 
должны стать социальная ориентированность, взвешенная бюджетная политика и широкое 
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общественное обсуждение ключевых законопроектов, заявил премьер-министр РФ и лидер 
единороссов Владимир Путин. 

Госдума пятого созыва провела в среду свое последнее пленарное заседание. Госдума 
шестого созыва будет сформирована по итогам парламентских выборов, которые пройдут 4 
декабря. "Сейчас особенно важно сохранить преемственность начатых позитивных 
тенденций. Назову три главных принципа, на которые, на мой взгляд, должна опираться эта 
работа: первое - это социальная ориентированность всех разрабатываемых программ и 
проектов", - сказал Путин на встрече с руководством фракции ЕР в четверг. 

"Второе - это ответственная, взвешенная бюджетная политика... Ни в коем случае нам 
нельзя довести до того, чтобы мы столкнулись с такими же проблемами, как сталкиваются 
наши друзья в некоторых европейских странах, а это значит, что все бюджетные расходы, 
еще раз подчеркну, должны основываться на реальных доходах бюджета, на реальных, даже 
не на нефтегазовых доходах", - отметил премьер-министр. 

Путин напомнил, что значительные нефтегазовые доходы Россия получает за счет 
благоприятной конъюнктуры на мировых рынках. "И мы правильное решение в свое время 
приняли - значительную часть из них направлять в резервы именно для того, чтобы в 
сложный период времени иметь возможность сбалансировать наши социальные 
обязательства перед людьми", - сказал Путин. "Третье - это самое широкое общественное 
обсуждение ключевых законодательных инициатив", - сказал Путин. 

Он напомнил, что нынешним составом Госдумы было принято свыше полутора тысяч 
законов, треть из которых инициировали члены фракции ЕР. Кроме того, еще около трети 
законопроектов были разработаны ими совместно с правительством РФ и другими 
фракциями. 

Путин отметил, что это говорит об активной законотворческой работе единороссов. 
"Фракция работала очень активно, ставила на первое место интересы граждан нашей страны, 
рассчитываю, что так будет и впредь", сказал Путин. 

Путин пожелал "Единой России" успеха на предстоящих выборах. "Хочу пожелать вам 
успеха. Это ответственный период для любой политической силы, а тем более для той, 
которая уже не один год находится на пике требований, на пике ожиданий, так скажем. 
Конечно, далеко не всегда эти ожидания реализуются, и это безусловно вызывает у граждан 
и соответствующую реакцию, в том числе требования к партии действовать более энергично 
и эффективно. Я считаю, что вы можете это сделать", - сказал он. 

"Среди кандидатов в будущий состав Государственной думы от "Единой России" очень 
много профессиональных, подготовленных людей, часть из них прошла через горнило 
Общероссийского народного фронта, и я уверен, что это очень дееспособный отряд, который 
партия "Единая Россия" представляет на суд наших граждан, на суд избирателей", - сказал 
Путин. 

Он напомнил о дискуссиях, которые разгорелись в период экономического кризиса. "Я 
помню, как с вами дискутировали, и часть членов правительства считала, что парламент 
должен в этих условиях, кризисных, просто передать правительству полномочия по принятию 
решений, но вы настояли на том, что нужно действовать в рамках действующего 
законодательства, оставить парламенту то, что ему принадлежит по закону при принятии 
решений", - сказал Путин, обращаясь к председателю ГД Борису Грызлову. 

По его словам, оперативно принять эффективные меры антикризисного характера во 
многом удалось благодаря дееспособному парламенту. 

Как отметил в свою очередь Грызлов, представители партии консолидированно голосовали 
на всех заседаниях Госдумы. Единороссы, которые работали в Госдуме, очень ответственно 
подходили к своим обязанностям, что позволило принять рекордное количество 
законопроектов. 

"Моментом истины стал мировой финансовый кризис, когда необходимо было в 
кратчайшие сроки принять антикризисную программу. Она была предложена, мы обсуждали 6 
апреля 2009 года в Государственной думе, тогда от фракции "Единой России" поступило 50 
конкретных предложений, которые были рассмотрены и тоже вошли в эту программу", - 
сказал Грызлов. 
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Он отметил, что законы принимались очень оперативно, все необходимые документы были 
приняты практически в течение месяца. "Это была очень напряженная работа, практически 
мы должны были работать по всем отраслям - машиностроение, оборонная промышленность, 
авиация, космос, транспорт, энергетика - практически по всем отраслям у нас были 
отдельные решения", - сказал Путин, комментируя слова Грызлова. 

В ходе встречи Путина с представителями фракции ЕР в резиденции Ново-Огарево 
неожиданно погас свет. "Караул устал", - пошутил премьер-министр. Эти слова были 
встречены одобрительным смехом участников встречи, передаёт РИА Новости. 

ПРАЙМ 
 

С начала года в ЖКХ украли 5 миллиардов 
Ущерб от хищений и злоупотреблений, совершенных с начала текущего года в сфере 

российского жилищно-коммунального хозяйства, к настоящему времени составляет более 5,5 
миллиарда рублей. Об этом во вторник сообщила Генеральная прокуратура. 

"Всего с марта 2011 года прокурорами выявлено свыше 16 тысяч нарушений 
законодательства, в целях устранения которых внесено около 5,5 тысячи представлений, в 
суды направлено 2,7 тысячи заявлений. По результатам прокурорских проверок к 
дисциплинарной и административной ответственности привлечено более 2,7 тысячи лиц, в 
следственные органы направлено свыше одной тысячи материалов для привлечения 
виновных лиц к уголовной ответственности, по которым уже возбуждено более 450 уголовных 
дел по фактам хищений, злоупотребления должностными полномочиями и их превышения, 
коммерческого подкупа и другого", – приводит деловая газета "Взгляд" сообщение ведомства. 

Стоит отметить, что в большинстве регионов управляющие компании нарушают права 
граждан путем самоуправного и необоснованного увеличения платы за содержание и ремонт 
общего имущества многоквартирных домов. Кроме того, распространено хищение средств – в 
том числе подлежащих перечислению ресурсоснабжающим организациям.  

Генпрокуратура осуществляет комплексные проверки сферы ЖКХ по поручению 
президента России Дмитрия Медведева. 

Напомним, что во вторник губернатор Московской области Борис Громов отправил в 
отставку министра жилищно-коммунального хозяйства Александра Соловьева. "От жителей 
Подмосковья поступало немало жалоб на те или иные аспекты, связанные с проблемами в 
ЖКХ ряда городов и районов. Я принял решение освободить от занимаемой должности 
министра ЖКХ Александра Соловьева, поскольку он не полностью справлялся с 
возложенными на него обязанностями", – прокомментировал кадровое решение глава 
региона. 

«Дни» 
 
Член Общественной палаты РФ: В стране местного самоуправления нет 

Законодательство по местному самоуправлению похоже на лоскутное одеяло: множество 
поправок и изменений внесены совершенно бессистемно. Такое мнение высказал член 
Общественной палаты РФ Глеб Фетисов. 

По его словам, реформа в отношении местного самоуправления в России должна была 
быть завершена к 2009 году. "Однако мы вынуждены констатировать, что местного 
самоуправления в стране нет", — приводит слова Фетисова сайт ОП РФ. 

По его мнению, причины этого в низком уровне собственных доходов муниципалитетов, 
слабой материально-технической базе и нехватке квалифицированных управленческих 
кадров. 

Фетисов добавил, что между задачами, которые стоят перед органами МСУ, и их 
бюджетами существует огромная пропасть. 

"Коммунальные системы изношены на 60-70%, и местным бюджетам их восстановление не 
под силу", — считает он. Однако, по его мнению, более серьезной проблемой является 
отсутствие внятных целей развития. Член ОП РФ уверен, что необходима система 
стратегического планирования развития, которая включала бы в себя структуры местного 
самоуправления. 
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 В свою очередь, представитель Волго-Вятской академии государственной службы Олег 
Барышников заявил о том, что в настоящее время власть "проводит политику и реформирует 
МСУ в соответствии со своим представлением и совсем не слышит запросов населения и 
мнения муниципальных сообществ". Он убежден, что нужна "модификация законодательства 
об МСУ". 

 Добавим, что в ходе дискуссии участники слушаний на тему: "Тенденции развития 
местного самоуправления в России в контексте законодательных изменений" обсудили 
проект рекомендаций федеральным органам законодательной и исполнительной власти, 
согласно которым, эксперты планируют предложить Совету Федерации ввести в свой состав 
поста полномочного представителя Общероссийского Конгресса муниципальных 
образований. 

 ИА «Росбалт» 
 

Российский феномен. Экономический успех и переустройство общества не всегда 
совместимы 

Факт остается фактом: менее 40% россиян, согласно недавнему докладу известного 
финансового института – Европейского банка реконструкции и развития, симпатизируют 
демократии. В докладе, озаглавленном «Кризис и переходный период: как их воспринимают 
люди», исследуются факторы, повлекшие за собой снижение популярности демократических 
устоев и принципов свободной торговли в Европейском союзе и странах бывшего СССР. 
Исследование банка основано на опросе почти 40 тыс. человек. Причем настроения россиян, 
отмечается в нем, явно не способствуют проведению демократических преобразований, 
поскольку доверие к демократии и рыночным институтам остается низким даже по меркам 
постсоветских стран. Ведь наибольшая тоска по демократическим преобразованиям 
отмечена в таких государствах, как Узбекистан и Таджикистан. Там тяга к демократии намного 
больше: почти 80% опрошенных заявили, что предпочитают демократический способ 
формирования правительства и свободные выборы.  

Впрочем, как отмечается в исследовании, глобальный экономический кризис стал причиной 
снижения уровня поддержки демократических ценностей и в самых развитых государствах 
Европы. Интерес банка к проведению такого рода анализа понятен. Европейский банк 
реконструкции и развития финансирует проекты в 29 странах от Центральной Европы до 
Центральной Азии.  

Но тем не менее результаты опроса поставили в тупик многих бывших и нынешних 
кремлеведов и политиков, высказывавших надежды на возможность реализации арабской 
весны в российских условиях. Ряд из них склонен относить данные результаты к негативному 
опыту демократических и рыночных преобразований в 90-е годы. Отсюда делается вывод, 
мол, перемрут очевидцы «гибели империи», и все встанет на свои места. Но не так-то все 
просто.  

Эксперты известной аналитической компании Renaissance Capital оценили изменения в 
политическом строе и ВВП на душу населения в 150 странах за период с 1950 по 2009 год и 
пришли к выводу, что демократии с высоким уровнем валового внутреннего продукта на душу 
населения (выше 10 тыс. долл.) ни разу не сползали в другой политический режим. Если же 
порог в 19 тыс. долл. преодолен, то вероятность превращения существующего 
недемократического режима в демократию также ничтожна.  

По данным Renaissance Capital, ВВП на душу населения в России составляет 13,6 тыс. 
долл. (данные на 2009 год). Однако Россия демократией в западном понимании не является. 
В рейтинге Democracy Index, составленном Economist Intelligence Unit в 2010 году, Россия 
занимает 107-е место и находится в разделе «гибридные режимы» – (после Пакистана и 
Киргизии, но выше Ирака) с показателем демократии 4,6. Самая демократичная страна, по 
мнению Economist Intelligence Unit, Норвегия имеет показатель 9,8. С другой стороны, 
американский индекс Polity IV, который составляется с 1800 года, политический строй в 
России называет анократией, то есть смесью автократии и демократии. По шкале от –10 
(нацистская Германия) до 10 (современная Германия) Россия в рейтинге Polity IV занимает 
четвертое место. «Мы называем это слабой демократией», – объясняет агентству ВВС один 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

из составителей отчета Чарльз Робертсон. Но шансов стать демократической страной по 
западному образцу у России немного. Как отмечал Сергей Хестанов, управляющий директор 
ГК «Алор», ВВС, «до тех пор пока значительная доля ВВП будет формироваться не за счет 
каких-то производственных процессов, а за счет природной ренты, трансформация ВВП на 
душу населения в демократические общественные отношения происходить не будет». А 
нашей природной рентой, как известно, являются углеводороды. 

«Независимая газета» 
 
Честь мундиров. Силовики нашли понимание у президента – Медведев готов к 
ужесточению уголовного законодательства 

Вчера президент Дмитрий Медведев встречался в Горках с сотрудниками 
Генпрокуратуры, следователями МВД и Следственного комитета, а также представителями 
гражданского общества. Силовикам он пообещал постоянную защиту государства от 
«наездов» коррупционеров, призвав их решительнее отстаивать свои интересы. И сообщил, 
что не прочь подумать об ужесточении наказаний для нарушителей законов и сокращении 
функций суда присяжных. Эксперты отмечают, что поддержка главой государства этих 
инициатив противоречит прежнему его курсу на либерализацию уголовного 
законодательства.  

Главы правоохранительных ведомств, включая давних конкурентов – генерального 
прокурора Юрия Чайку и председателя Следственного комитета Александра Бастрыкина, – 
слушали Медведева очень внимательно. Президент сказал гостям много приятного. Он 
заверил прокуроров и следователей, что система, в которой они работают, «за них бьется». 
По мнению главы государства, за последние годы ситуация с повышением престижа 
следователей и прокуроров изменилась к лучшему. Однако «это не означает, что все хорошо 
и нет предела совершенству», заметил Медведев. Он, конечно, понимает, что «какую 
зарплату ни сделай, взятку могут принести существенно больше». Понятная до этого момента 
речь Медведева завершилась несколько туманной фразой: «Вопрос в том, как человек себя 
позиционирует». Следователи и прокуроры, судя по одобрительной реакции зала, были 
согласны позиционировать себя хорошо. Непростая доля силовика, который «очень часто 
подвергается беспрецедентному давлению», вызывает понимание и сочувствие у 
президента: «На следователя легко, что называется, «наехать» и наговорить всякие разные 
гадости, и потом сложно от этого отмываться. Это профессиональный риск». Иногда говорят, 
добавил Медведев, «что честь мундира – это плохо, это так, если ситуация абсурдная, и всем 
понятно, что все плохо, но в некоторых случаях госструктура должна стоять крепко – когда 
речь идет о защите своих работников».  

В ходе беседы Медведев согласился поразмышлять над вопросом об исключении дел, 
связанных с коррупцией, из компетенции суда присяжных. Президент сообщил: «Как люди, 
имеющие определенное юридическое образование, понимаем, что далеко не все категории 
дел возможно рассматривать судом присяжных».  

Не возражая против сокращения функций присяжных, Медведев высказался за более 
широкое применение конфискации имущества: «Я бы поддержал увеличение количества 
составов (преступлений), за которые может применяться конфискация имущества». Он 
уверен, что «это может способствовать улучшению ситуации».  

По мнению директора Центра исследований постиндустриального общества Вячеслава 
Иноземцева, слова Медведева свидетельствуют о новой тенденции в его выступлениях: 
«Сейчас президент фактически окончательно утратил образ политика, альтернативного 
Путину, и на сегодняшний день глава государства прочно встроен и в систему «Единой 
России», и в вертикаль. Это общее настроение «Единой России» и окружения премьера. В 
условиях угрозы утраты стабильности единственным средством ее восстановления, которую 
они знают, является усиление жесткого контроля».  

Нагромождение новых мер по борьбе с коррупцией, считает глава фонда 
«Эффективная политика» Глеб Павловский, означает, что Россия не собирается 
ратифицировать 20-ю статью Конвенции ООН по борьбе с коррупцией: «Конфискация 
имущества при наличии доказанной коррупции, возможно, правильная мера. Но здесь ближе 
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к истине предложение коммунистов ратифицировать статью Конвенции. В этом случае 
конфисковать имущество будет проще – то, которое чиновник не сможет обосновать». 
Жесткие меры, которые предлагают силовики, не опасны для коррупционеров, уверен 
эксперт: «Но это важный аспект нашей стабильности. Медведев боится подрывать ее устои, 
которые заключаются в «праве» государственного служащего – если он не вступает в 
конфликт с властью – чувствовать себя защищенным в криминальных действиях. Это просто 
часть вертикали власти». Если забрать это право, указывает собеседник «НГ», то надо иначе 
строить вертикаль: «И поэтому чиновникам предоставляется этакое кормление. А поскольку 
надо считаться с общественным мнением, государство увеличивает санкции для тех, кто 
попался. Но обычно это те, кого сдали его же собственные коллеги по коррупционной 
деятельности. Или конкуренты». 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Чужой «Голос». Эксперты полагают, что проамериканская оппозиция работает на 
экономические интересы западных инвесторов      

По мере приближения 4 декабря все активней становятся общественные организации, 
финансируемые из-за рубежа и призванные «следить за ходом выборов». Они публикуют 
разоблачения и создают негативный информационный фон. По мнению многих аналитиков, 
истинная цель этих фондов состоит совсем не в наблюдении за голосованием. 

Парламентская кампания выходит на финишную прямую, и у общественных 
организаций, занимающихся мониторингом предвыборной ситуации, серьезно прибавится 
работы. Однако, по мнению экспертов, не все из этих организаций действительно собираются 
следить за выборами. 

В распоряжении газеты ВЗГЛЯД оказались документы, не только подтверждающие 
финансирование из-за рубежа ассоциации «Голос», о которой уже рассказывалось ранее (в 
партнерах фонда Агентство по международному развитию (USAID), Национальный фонд за 
демократию (NED) и Национальный демократический институт (NDI)), но и доказывающие, 
что часть средств шла даже не по грантам (даже это является нарушением российского 
законодательства), а просто наличными. 

Столь безоглядная активность может быть неслучайной. Один из бывших 
руководителей Службы внешней разведки генерал-лейтенант Геннадий Евстафьев, который 
прогнозировал, что США будут стремиться к международно-правовой изоляции российской 
элиты, в четверг заявил газете ВЗГЛЯД, что его прогноз начинает сбываться. 

«Не менее интересно для меня «попадание» по второму пункту (подготовленного 
несколько лет назад доклада Фалина – Евстафьева «О вероятном сценарии действий США в 
отношении России в 2006–2008 годах») о непризнании выборов путем публикации докладов и 
сбора нарушений. Подтвердилось, что большую роль играют «свои внутренние эксперты» в 
России, меньшую – наблюдатели БДИПЧ, ОБСЕ. Как видно, на эту роль сегодня претендует 
ассоциация «Голос». Вопрос не только в том, что она не раскрывает публично источники 
своего финансирования, вопрос в том, что источники этого финансирования понятны любому 
ветерану холодной войны. Я имею основания говорить, что финансирование идет от USAID, 
NED, NDI как минимум в легальной части гранта, но некоторые эксперты считают, что, 
возможно, есть деньги и помимо этого», – рассказал экс-глава СВР. 

По словам депутата Государственной думы от «Справедливой России» Антона 
Белякова, который заявил в интервью о том, что является оппонентом нынешней власти, 
подобная деятельность, выходящая за рамки политической борьбы, недопустима. 

«Понятно, что кто платит, тот заказывает музыку. Целый ряд организаций 
финансируются нашими: такие, например, как «Голос» и Transparency International. 
Transparency, скажем, публикует данные по коррупции, основанные на совершенно 
необъективных параметрах, но эти рейтинги широко обсуждаются, на их основании делаются 
далеко идущие выводы», – отметил справедливоросс. 
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«Что касается «Голоса», то это всем понятные избирательные технологии – сюжет 
«оранжевых технологий» на Украине, в Грузии реализовывался по одной и той же схеме, и 
привлечение к работе организации таких людей, как Борис Немцов, говорит о намерениях 
организации более чем достаточно», – заявил Беляков. 

По его словам, «геополитические задачи противостояния с Россией тесно смыкаются с 
экономическими». Депутат считает, что, «создавая негативные рейтинги России, можно 
влиять на инвестиционный климат, на эмигрантов: притеснение русских в Прибалтике – 
следствие все той же пропаганды». 

«Есть люди, которые ненавидят за деньги, и, несмотря на то что их ненависть 
искренняя, нетрудно понять, чего именно они добиваются», – заключил Беляков. 

С депутатом от «Справедливой России» согласен и единоросс Сергей Марков, который 
заявил о том, что когда наблюдатели за выборами, как в случае с ассоциацией «Голос», 
получают систематическое финансирование из-за рубежа, то это означает «полное 
политическое подчинение». 

По мнению Маркова, одним из ярких примеров фальсификаций наблюдения за 
выборами стало Бюро ОБСЕ по демократическим институтам и правам человека (БДИЧ). 
«Они скандально прославились своими решениями и заявлениями. В России главная задача 
подобных организаций – это делегитимизация выборного процесса. Удар наносится по 
«Единой России» с целью нанести удар по будущим президентским выборам и вообще по 
российской политической системе. Их цель ясна – устранить Россию как субъект мировой 
истории», – полагает Марков. 

В свою очередь Владимир Мамонтов, сопредседатель общественного совета 
наблюдающей за нарушениями в ходе предвыборной кампании организации «Честный 
выбор», подтвердил газете ВЗГЛЯД, что считает деятельность ассоциации «Голос» имеющей 
собственно к выборам весьма опосредованное отношение. 

«Мы сталкиваемся с «Голосом» периодически, полемизируем, но существует 
буквальное признание Лилии Шибановой, исполнительного директора организации, о том, что 
они привлекают несистемную оппозицию и финансируются из-за рубежа. Цепочку можно и 
продолжить», – рассказал Мамонтов. 

«Общеинформационный шум, который «Голос» создает, ситуацию поддавливает, и 
потому работа организации на самом деле далека от объективности. Если бы мы поступали 
так же, как они, то за те или иные нарушения могли бы заранее снять многие оппозиционные 
партии. Но у «Честного выбора» нет цели пропиариться, сорвать выборы или заработать на 
грантах, мы разбираемся в проблеме, в каждом конкретном нарушении, доказываем с 
фактами на руках, доходим до суда», – объяснил эксперт. 

«Взгляд» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  25.11.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 4365 ▲ 0, 22 

EUR 
 

42, 0337 ▲ 0, 01 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


